

23 notas rondando los 50 años: Alexis López Tapia, otra vez

23 notes around the 50 years: Alexis López Tapia, again

Jorge Gutiérrez Rodríguez Pizarro
Espacio Ayni

Resumen: Este texto consta de 23 puntos en torno a la última gran aparición mediática (finalizando el 2022) de Alexis López Tapia (ALT), el ultranacionalista de derechas chileno que ha ganado fama al realizar una lectura antideconstruccionista del concepto de Félix Guattari «revolución molecular», agregándole «disipada» y colocándolo bajo la matriz de visión de una Guerra Ideológica Mundial. ALT, no solamente ha dado para hablar dentro de Chile, sino que, además, se ha dedicado a intervenir con sus ideas de la Guerra Ideológica (del Proceso Revolucionario y su propuesta de Contraproceso) en el Estallido Social de Colombia y otros países, asesorando represivamente a gobiernos como el de Uribe o Piñera, y ayudando a crear una nueva camada de reaccionarios en América, en el contexto de la Internacional Golpista. Todo esto, teniendo en cuenta las dos efemérides y a la vez coyunturas políticas que son, por un lado, los 50 años de *El Anti-Edipo* y, por otro, los 50 años del Golpe de Estado Pinochetista en Chile, ambos sucesos que ALT tiene en cuenta en cada texto o video que sube a sus redes sociales. En ese ir y venir entre los conceptos deleuzianos y guattarianos (también derridianos) usa todo su aparataje mediático para referirse a la reaparición de algunas tesis de grado y postgrado en la Universidad de Chile referidas a la pedofilia y que justamente usan un marco teórico y conceptual ligado a la deconstrucción o a autorías que siempre se ha dedicado a criticar, como Foucault o Butler.

Palabras clave: Alexis López Tapia, Conquista Ideológica, Proceso y Contraproceso Revolucionario, Revolución Molecular Disipada, Deconstrucción.

Abstract: This text consists of 23 points around the last major media appearance (ending in 2022) by Alexis López Tapia (ALT), the Chilean right-wing ultranationalist who has gained fame by carrying out an anti-deconstructionist reading of Félix Guattari's concept «molecular revolution», adding «dissipated» to it and placing it under the vision matrix of a World Ideological War. ALT has not only been given to speak within Chile, but has also dedicated himself to intervening with his ideas of the Ideological War (of the Revolutionary Process and its Counter-Process proposal) in the Social Eruption of Colombia and other countries, advising repressively against governments like Uribe's or Piñera's, and helping to create a new generation of reactionaries in America, in the context of the Coup International. All this, taking into account the two anniversaries and at the same time political conjunctures that are, on the one hand, the 50th anniversary of *The Anti-Oedipus* and, on the other, the 50th anniversary of the Pinochetist coup d'état in Chile, both events that ALT has into account in each text or video that you upload to your social networks. In this coming and going between Deleuzian and Guattarian (also Derridian) concepts, he uses all his media equipment to refer to the reappearance of some undergraduate and postgraduate theses at the University of Chile referring to pedophilia and that precisely use a theoretical framework and conceptual linked to deconstruction or authorships that he has always dedicated himself to criticizing, such as Foucault or Butler.

Keywords: Alexis López Tapia, Ideological Conquest, Revolutionary Process and Counter-process, Dissipated Molecular Revolution, Deconstruction.

23 notas rondando los 50 años: Alexis López Tapia, otra vez

«La promoción de un monoteísmo que debía revelarse, en el uso, bastante flexible, evolutivo, relativamente capaz de adaptarse a las posiciones subjetivas particulares de bárbaros, esclavos, etc. El hecho de que la flexibilidad de un sistema de referencia ideológica se vuelva un triunfo fundamental para permitirle perdurar constituirá un dato de base que volveremos a encontrar en todas las encrucijadas importantes de la historia de la subjetividad capitalística».

(Félix Guattari, *Cartografías Esquizoanalíticas*)

«Pues la pop-filosofía es ante todo una cuña, a la manera del guión que se cuele entre las dos palabras que forman el sintagma, y les impide suturar un nuevo envase, un nuevo saber, una nueva significación. “Pop-filosofía” no quiere decir nada (pero justamente porque no quiere decir nada anula toda significación, introduce en las significaciones los afectos alegres del sinsentido)».

(Laurent de Sutter, *¿Qué es la pop-filosofía?*)

1. Entre los recién pasados 50 años de *El Anti-Edipo* y estos esperados —otros, pero similares— 50 años del Golpe de Estado Pinochetista en Chile: Alexis López Tapia (en adelante, ALT), “de nuevo”; de la “revolución molecular disipada” a la “deconstrucción”, como las entiende él, es decir, como “partes de un proceso revolucionario en curso”, habría solamente diferencias tácticas o de gradientes, siendo, en el fondo, similar cosa de un mismo *telón de consistencia*.
2. ¿Cómo era eso de esclavitud y liberación que las masas *ven* en la conveniencia?
3. *Discursos y contextos; textos y videos*. Cobran menester, entonces, todos los títulos de charlas y coloquios del tipo: “Sentido público de la filosofía”, “Rol e importancia de la filosofía hoy”, “Vínculos de la Universidad con la sociedad”, “Pedagogía y educación sexual integral”, etcétera.
4. ‘Revolución molecular disipada’ y ‘deconstrucción’, en el proceso y contraprocés revolucionario según ALT, serían punto de partida para erigirse —él— como un Sarmiento contemporáneo, en la dialéctica de pulsiones desarrollistas y tensiones contradesarrollistas; y es que “Deconstrucción o Barbarie”, dice un seguidor en el chat de uno de sus últimos videos en vivo.
5. Entonces, vate que bate: desterritorializaciones ante los 50 años de *El Anti-Edipo* tanto como ante los 50 del Golpe de Estado que inició la Tiranía de Pinochet. Modelos y antimodelos políticos-económicos que regalan resonancias no nimias: Alexis López Tapia; A.L.T.; ALT RIGHT. Encrucijadas de nuevas derechas estudiadas mí obsesión —así como por Karmy o Cortés— y que se refleja sobre todo en Kayser, Ortúzar, Herrera, Marinovic y Kast.
6. Justo a finales de 2022, un grupo de patriotas ultraderechistas reflatan en Twitter dos tesis de pre y postgrado hechas hace varios años en la Universidad de Chile [UCh], una del 2016 y otra del 2020, y que tratan de la pedofilia.

7. Configuran orquesta contra Olga Grau como ‘parte de la deconstrucción y lectora de De Beauvoir’, y, por si acaso, es pariente del ministro de Gabriel Boric.

8. La cuenta “Rodrigo Ceballos” en Twitter (cuya biografía dice ‘anticomunista, patriota y libertario’ [¿?]), sube información primaria sobre las tesis, e inmediatamente hay una reacción de grupos megafascistoides para viralizarlas. El repositorio web de la universidad aún está abierto y Radio Biobío hace un reportaje rápido y malo.

9. ALT lanza, casi al instante: «EL DISCURSO Y LA PROMOCIÓN DEL ABUSO SEXUAL INFANTIL»¹. Evocando a Jesús como “un niño inocente juzgado y muerto por la verdad que traería”, comienza a hablar rápidamente de “*esquises*, pliegues, quiebres, áreas grises o fracturas propias de la deconstrucción como máquina de guerra, en donde los derechos sociales de la niñez son importantes dentro de la progresión de las vanguardias buscando la conquista ideológica”.

10. Repone politologías hegemónicas despotricando contra los “relativismos conceptuales propios de la homosexualidad y comunismo de Foucault”. Nombra así, de paso, como siempre, a Deleuze y Guattari en conjunto con Derrida y Butler, como ejemplos de autorías propias de la cancelación y el silenciamiento total “por venir”.

11. Algo importante de este video es un “gráfico del proceso de distribución de la conquista ideológica en la dialéctica del proceso y el contraprocés revolucionario”. Buen material para analizar el archivo semiótico de la guerra al que remite cada cuánto; aparición precisa de esos diferentes cursos y discursos conjugándose:



12. ALT viene desde años con el tema de la antideconstrucción y el antimarxismo. Hoy pareciera ser que todos estos actos mediáticos le dan frutos... ¿Qué frutos?

¹ La bajada de texto del video es: “Las Vanguardias de la Deconstrucción operan en la Academia, y desde allí producen tesis, estudios y materiales “pedagógicos” que luego serán insumos reproducidos, difundidos y masificados. De este modo, la legalización del abuso infantil —a través de la llamada “rebaja en la edad de consentimiento”—, adquiere un fundamento teórico que en el momento que avance a la etapa de formalización, serán invocados como argumentos “científicos” para su aprobación”.

13. Cuando compartí hace años con mis cercanías un texto de Julio Cortés llamado «Reflexiones en torno al estallido, revoluciones, contrarrevoluciones y el ascenso del fascismo en Chile», le puse de bajada: "Hay un video muy bueno del 'socialista nacional' ALT leyendo esto breve de Cortés. Le responde y anuncia la creación de una vanguardia ideológica neofascista chilena". Hoy, terminando el 2022, ALT ya ha fundado el Partido Vanguardia Patriota, y está a punto de legalizarlo-constituirlo, ya casi. Objetivos: incidir electoralmente en Chile e intervenir en el proceso mundial integrado de contrarrevolución —alias Internacional Golpista.

14. Sigo tipeando estas notas cuando Eli, otra amiga tras la Cordillera, me manda: "Repudio a la expulsión del Grupo Filosofía de la Biología de su espacio de trabajo en la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la UBA".

15. ALT resume la guerra ideológica como fenómenos de bajadas o escalamientos de discursos y contradiscursos. En ese contexto, lee el «Proyecto de Reforma Constitucional» derivado del «Acuerdo por Chile», anudando derechos sociales con izquierda progresista y deconstrucción. Luego, habla de teoría de la conspiración, en la no estaría (respondiendo al grupo Pliegue que le dedica dos entradas).

16. "El interés superior de niños, niñas y adolescentes" reconocido y normado constitucionalmente (recordando el Proyecto de la Convención Constitucional), sería la pérdida de la familia, de las iglesias y hasta del Estado.

17. Hace un llamamiento a la presión contra la UCh, para que se pronuncie respecto a las tesis, les estudiantes y las docentes guías, al momento en que los comentarios en el video suben de nivel, hablando ya de España, Podemos, el PP y Vox, y ahora van contra del Ministerio de Igualdad o la idea de "subalternidad". Reglón seguido: critica a la «Convención sobre los Derechos del Niño» del 2013 y la equipara a la rebaja de edad de consentimiento. Desencajes fascistoides suben la línea.

18. A partir de aquí, le entra a la "filosofía deconstruccionista" fuerte. El contraproceto en un punto es intento de desmantelar "la teoría de género" dentro de la "antigua doctrina filosófica de la deconstrucción". En estos sentidos es que aparecen las batallas eidéticas reproduciéndose de país en país y de autoritarismo en autoritarismo. Repite y repite: "El camino de la vanguardia revolucionaria viene sentándose desde hace tiempo como deconstrucción".

19. "Son más de 50 años", recalca, "mucho más de 50 años". La "deconstrucción" vendría viajando con estos temas desde hace unos 50 años a nivel mundial: "Desde antes del mayo de París de 1968". Ahí partiría, para él, un largo proceso de Conquista Ideológica Mundial. En estos momentos y en estos países latinoamericanos, según su esquema, estaríamos en la fase de validación y formalización legal, ya sea por los parlamentos, ya sea por procesos constituyentes diversos.

20. Siguiendo su lectura de las tesis en cuestión, va uniendo revolución molecular disipada, filosofía, deconstrucción, estudios de género y pedagogía. Habla en contra de las terminologías «cuir» y «niñes», y todos los lenguajes inclusivos. Enlista universidades, según su visión, deconstructivistas, como la Diego Portales, Del Pacifico, Austral, De Santiago, entra otras "ultraliberales" o diseminadoras de los fundamentos ideológicos de

la deconstrucción (aportantes a la revolución molecular disipada, al igual que las Oficinas de Género y Sexualidades, ya sea en colegios o universidades). Perversiones o depravaciones en la conquista ideológica.

21. El problema es que son estas personas las que usan la infancia en slogans como “¿Quién piensa en los niños?” o “¿Con mis hijos no te metas!”, creyendo que políticas públicas totalitarias de la ONU se harán carne bajo la educación sexual integral. Todo en la función del Rechazo a cualquier intento de revocación de la vieja Constitución e imposición de una nueva. Al finalizar, habla de “LA NAVIDA y EL NIÑO DE BELÉN”, así, en mayúsculas, para promocionar el “Nuevo Rechazo al Segundo Proceso Constituyente” que define como un “En Contra” (como aparecerá en la papeleta) conservador, patriota y ultraderechista.

22. Parece que esta derecha ni se propone tan golpista —así de fuerte— como la trumpista y bolsonarista, ni tiene disposición a ‘pensar más allá’, dejando nomás a las izquierdas dando vueltas pensando círculos que las llevan a la auto-cancelación.

23. Para finalizar estos 23 puntos en torno a la nueva avanzada fascistoide ultraderechista en Chile y las ideaciones de ALT (a partir del revuelo por las tesis sobre pedofilia) quisiera agregar que: de cualquier modo, tanto ALT como la derecha alternativa militar y golpista en Chile, miran con intriga los eventos de Perú, Estados Unidos y Brasil, ya sea en sus variantes “antidiscursos de género”, ya sea en sus “golpes de Estado militares” —blandos y duros. Tras cada evento que pasa, están preparando sus argumentos, es decir, sus razones-sin razón. En ese sentido, *El Anti-Edipo, por algo*, está latente en su “contradiscurso” bajo el contexto de la “guerra ideológica”, y, también, *por algo*, en sus peroratas la cita es indirecta y lo evaden, diciendo cosas como que “es incomprendible” o que “la deconstrucción y el posestructuralismo nacieron” —una y otra vez, justo— “hace más de 50 años”. *Por algo*, está presente y ausente, *por algo*, hacen como que no existe, *por algo*, lo remarcan cada vez que lo omiten. *Por algo, por algo, por algo...*

*